

La Almudaina

España.

Extranjero (Unión Postal)

Número suelto

Id. atrasado

PALMA

Efectos del temporal
El fuerte vendaval de anteaer ya dejó un molino de las inmediaciones del Coll d'en Rebass, no causando lesiones personales.

Denuncias
La cuenta la benemérita de los señores Manacor, Ferrerías, y Palma de haber denunciado a los Alcaldes respectivos a varios individuos infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Curado
Ayer se curó en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

Caída
Una mujer que ayer por la mañana caía por la calle del Sindicato se fracturó una pierna.

Por escándalo
Ayer por la mañana se suscitó un escándalo entre unas vecinas de la calle de la Concepción teniendo que intervenir un individuo de la guardia municipal que puso fin a la contienda.

Por abusos deshonestos
Ayer fue detenido y puesto a disposición del Juzgado un joven por abusos deshonestos con una niña de nueve años.

Sufragio del falucho

"Melchor"
El tripulante es arrebatado por las olas.—El falucho es destruido por el temporal—De seis tripulantes se salva uno

Desde la mañana de anteaer reinaba la calma de mar gran ansiedad por la suerte de varios faluchos que se crecía de noticias, temiéndose que el temporal les hubiese llevado lejos de la costa.

Desgraciadamente los presentimientos de algunos fueron confirmados por telegrama que recibió ayer por la mañana el padre político del patrón del falucho "Melchor", domiciliado en la calle del Mar, en el que se comunicaban que dicho buque se hallaba en peligro y había sido recogido de entre unas ruinas y se hallaba asistido en una traca del puerto en la Colonia de Camarero por "Cala Colón".

La grave noticia circuló con gran rapidez por todo el barrio de la marina, llevando el desasosiego y la desolación a las familias de los marineros que tripulaban dicho falucho, que tiene su domicilio en la expresada bahía, pues todos ellos presentieron el sufragio y con él la pérdida de sus queridos, como fatalmente ocurrió.

Don Antonio Lladrés salió inmediatamente en automóvil para Campos, con el fin de conocer la verdad de los hechos y sus detalles, regresando a casa por la noche.

Al conocerse su llegada, su casa se inundó por multitud de personas arrojándose escenas desgarradoras.

Después de hacer información y de otros informes resulta que el falucho "Melchor", de cincuenta y ocho toneladas de largo, provisto de motor, salió de este puerto para Cabrera el día 11 del actual tripulado por el capitán don Jaime Roig, casado, sin hijos, domiciliado en la calle del Mar; don Salom, casado, con tres hijos, natural de Santany; Blas Antich, casado, sin hijos, natural de Santany; don Ortega, casado con un hijo, domiciliado en la calle de la Boteria de esta ciudad; Cosme Adrover, casado, sin hijos, domiciliado en Son Esteban; y Pasqual Sastre, soltero, natural de Campos.

Según parece el martes último salió del puerto de Cabrera, sin rumbo fijo, sorprendiéndose el temporal en alta mar, del que procuraron buscar refugio en la costa de la isla.

Al encontrarse al amanecer de anteaer a la altura del Cabo Salinas se le fue arrebatado de sobre un grupo de los referidos tripulantes al que no pudieron ni siquiera intentar prestar auxilio, lo que no es de extrañar dado el estado del mar y el rigor que todos ellos corrían.

Al amanecer de la noche estuvieron durante el temporal batido considerablemente las olas la cubierta del falucho hasta que quedó sin rumbo ni rumbo se supone que serían las cinco de la madrugada de ayer, cuando se arrojó a la costa envuelto por las olas y se hicieron zozobrar.

Don Merquidá que hacía de timonel, al ocurrir el naufragio, pudo asistir al momento que había salido de su sitio y recogido al mismo fue llevado por un bote a la costa, precisamente en la casa de un hermano o pariente, que a sus gritos corrió en auxilio, recogiéndole de entre las ruinas.

Después por este del naufragio recorridos la costa, encontrando a los doce y a la distancia de unos kilómetros los cadáveres del patrón don Jaime Roig y del marineros Ernest Lladrés.

Los otros, encontraron destruido el falucho.

Los naufragios restantes se ignoraba si se salvaron o no.

Se ignora también, si bien se supone que estarán refugiados en alguna caña, la suerte de otros tres faluchos.

Las Trinitarias en el Molinar

Ayer se celebró, como anunciamos oportunamente, la inauguración, precedida de la oportuna bendición, del nuevo local que con destino a Escuela, Casa y Templo para las Hermanas Trinitarias ha sido construido en las inmediaciones de Ca'n Perantoni, en el Molinar de Levante.

Por la mañana el Obispo Dr. Domenech verificó la bendición de la nueva iglesia asistido de los canónigos señores Quetglas y Dayá, siendo padrinos don Francisco Fortuny y doña María Isabel Mayol.

A continuación el citado Canónigo señor Dayá cantó misa solemne, a la que asistió el Obispo, y en la cual pronunció alocución y a la fiesta que se solemnizaba el joven Profesor del Seminario don Juan Rotger.

La nueva iglesia, nuda a las demás dependencias por un pasillo contiguo a la entrada, es de líneas elegantes y presenta buen aspecto, dentro de la sencillez.

El interior de la misma, aun sin retablos, está revocado imitando al marmolado, de un color discreto.

El nuevo templo, dentro de su limitada extensión, será muy suficiente para subvenir a las necesidades religiosas de los vecinos de aquella barriada.

A los referidos actos religiosos asistió numerosísimo público.

Por la tarde a las tres y media se celebró la procesión, que estuvo muy concurrida, para trasladar al Santísimo Sacramento a la nueva iglesia.

Formado parte de la procesión asistió un pelotón de los exploradores mallorquines y llevaba el Santísimo, bajo palio, el Visitador de las Comunidades diocesanas, don Antonio Canals.

A la hora prefijada llegó a aquel sitio el Obispo Dr. Domenech, acompañado de su capellán de honor, señor Bonet. Al paso del Prelado se apretujaba la gente para rendirle homenaje de respeto.

El Obispo se dirigió inmediatamente a la parte alta del edificio, donde está situada la casa de las Religiosas, que consta de las dependencias propias a su destino.

El Dr. Domenech bendijo dicha residencia, de la cual fueron padrinos el concejal señor Llompert y doña María de las Mercedes Valentí de Aguiló.

Luego se dirigió a la planta baja destinada a Escuela, que también bendijo, y de la cual fueron padrinos el Director de La Palma de Mallorca señor Aguiló Ceire y doña María Rotger de Estrany.

Consta la parte destinada a escuela de dos salas de clases, una para cada sexo, y un salón destinado a visitas, además de otras dependencias menos importantes. Tiene también jardín.

Las habitaciones de ambos pisos son espaciosas y con luz y ventilación suficientes.

A los actos de la tarde asistió una nutridísima concurrencia que llenó todos los locales.

En el destinado a la sala de niños no había posibilidad material de meter más gente.

En él se celebró la función literario-musical, cuyo programa publicamos, siendo las intérpretes fuertemente aplaudidas por la concurrencia.

El robo de la Calatrava

La policía continuó practicando ayer activas gestiones para dar con el autor del robo cometido en la calle de la Calatrava.

Detuvo a un individuo de oficio pescador, por sospechas. Dicho individuo, hasta hace poco, había trabajado con el patrón, dueño de la casa robada.

También fue detenido por orden del Juez un individuo, decentemente vestido, que frecuentaba la casa robada.

Ayer la policía buscaba a otro individuo de oficio pescador, de otros antecedentes, que también había pescado con el mencionado patrón.

Crónica de Sports

Foot-ball
Ayer tarde a las tres y media en el Velódromo de Tirador se celebró un partido de Foot-ball entre los equipos Balear y Unión.

Salió vencedor el Balear por 5 goals a cero de sus adversarios.

El equipo vencedor estaba integrado por los señores Cerdá, Tomás, Andreu, Ballester A., Vich, Suau, Albertí, Tous, Ballester M., Coll y Garau.

Arbitró el partido el referido del Colegio de Arbitros señor Comas.

El segundo partido entre los equipos azules y blancos de la Sociedad "La Veda", dió por resultado el triunfo de los azules por 4 goals a 1, quedando estos, por consiguiente en posesión de los 14 jerseys verde-grana. Los equipos estaban formados por los mismos jugadores que en el partido anterior excepto Gorki, que fué sustituido por Bosch, que jugó con mucha voluntad; y Parpal y Jordá, del equipo blanco, sustituyeron a Vaquer y Losada.

En general, el encuentro muy en-

tretenido. Fué arbitrado por don Joaquín Chesá.

En Junta general celebrada en la Real Sociedad Alfonso XIII en la mañana del domingo, fué elegida la siguiente directiva:

Presidente.—Don Antonio Moner.
Vice-Presidente.—Don Alberto Elvira.
Secretario.—Don Juan Ferrer.
Vice-Secretario.—Don Pedro Barban.

Tesorero.—Don Alberto Gomila.
Contador.—Don Gabriel Muntaner.
Vice-Contador.—Don Gabriel Planas.

Vocales.—Don Mateo Palmer, don Joaquín Mascará, don José Sard y don Gabriel Hoyá.

En dicha junta se concedió un voto de gracias a la saliente, por su benéfica actuación, nombrando a don Rafael González, socio de mérito, como maestro de gratitud por los trabajos llevados a cabo durante el año deportivo que finalizó.

La Juventud Antoniana al Obispo de Mallorca

He aquí el programa de la velada literario-musical que la Juventud Antoniana dedica a su Presidente honorario el Ilmo. y Rmo. Dr. Domenech y que tendrá lugar el 22 del corriente a las cinco de la tarde en el Circolo de Obreros Católicos.

Primera parte
1.º «Discurso de Salutación», por el presidente de la Juventud Antoniana, don Andrés Bordoy.
2.º «Idilio», poesía por don Jacinto Torrandell, autor de la misma.
3.º «El Pare Nostre del infant», por el coro de la Sección menor.
4.º «Memoria», por el Secretario, señor Miró.

5.º «Adios a la Alhambra» (cántica morisca) por los señores Portas y Roig (violín y piano).
6.º «Elegiar» pasaje bíblico en un acto representado por los Congregantes señores Alabern, Gill, Castellans, Pol, Bestard y Rotger.

Segunda parte
1.º «Plegaria Pro-paz», en verso, por don Federico Bonniñ.
2.º «Nocturno n.º 2», (Chopin), por los señores Portas y Roig (violín y piano).
3.º «Discurso de propaganda», por el Prefecto de dicha sección don Gabriel Gill.
4.º «Nocturno de Field», por los señores Capó y Roig (violoncello y piano).
5.º «Trapacerías» juguete cómico en un acto representado por los señores Alabern, Ballester, Martorell y Fullana.
6.º «Discursos», por el Rdo. P. Director.

En San Miguel

Ayer terminaron las solemnes Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana el Ilmo. señor Obispo de Lérida Dr. Miralles, dió la Comunión a los fieles, siendo crecidísimo el número de estos que se acercó a la sagrada mesa.

A todos personalmente, sin ayudantes, dió el Pan del cielo el Obispo de Lérida.

El acto de la Comunión con su presencia, obtuvo especial relieve.

Por la noche celebró solemne reserva de S. D. M. el Ilmo. Obispo de Mallorca Dr. Domenech.

El templo mucho tiempo antes de empezar la función estaba ya atestado.

El Dr. Domenech, fué recibido en la puerta principal del templo por el clero parroquial que presidía el párroco. La reserva fué solemnísimamente en el presbiterio, con sendas velas asistiendo distinguidos caballeros vecinos de dicha parroquia.

El Dr. Domenech recibió una vez más inequívocas muestras del amor de sus diócesanos. (Cerca de media hora tuvo que emplear para ir desde el presbiterio al portal mayor, pues no le dejaba avanzar la avalancha de fieles que querían besar su anillo pastoral).

Al subir al automóvil, los fieles que desde la iglesia le acompañaron hasta la calle, le aplaudieron calorosamente.

El sábado debutaron en el Teatro Lírico las bailarinas Las Giraldinas, la completista Tina Desmet y Los hermanos Palacios, bailarines.

Las primeras y los últimos habían ya trabajado en el Lírico y la segunda en el Balear.

Su trabajo era pues conocido del público de Palma, no obstante los señores demostraron el agrado con que los volvían a ver, coimendados de aplausos.

Temporal en el mar

Ayer por la mañana continuó soplando fuerte viento, si bien mucho menos intenso que el que reinó el sábado.

A medida que avanzó el día fué debilitándose el viento, y calmándose el grandioso oleaje que reinaba el sábado en nuestra bahía.

A causa del temporal una barcaza con la grúa fué a embarrancar en la serie de rocas que hay frente a la Cañeta de salvamento de naufragos.

Ayer por la mañana bajo la dirección de los prácticos del puerto y por medio de una barcaza se procedió a colocar el ancla del vapor Inger en condiciones, de modo que quedó este vapor libre del peligro de estrellarse contra el malecón. Ayudó también a

ello el haberle dado un cabo desde cerca de la farola, que le separó antes ya algo del peligro.

No llegó ayer de Alicante é Ibiza, el vapor Balear. Dicho buque por telegrama que recibió la Isleña, ayer tarde, se sabía que había salido ayer por la mañana a las ocho del primer puerto de su procedencia.

Anoche no se tenía ninguna noticia de Ibiza, por lo que se presumía que en vista del estado del mar, se hallaba detenido en dicho puerto en espera de que abonanzase el tiempo.

También ayer continuaba detenido en Túnez, sin poder emprender viaje para Barcelona, el vapor Cataluña.

Hoy no llegará de Barcelona, el vapor Balear, por haber recibido anoche la Isleña telegrama de que había suspendido su salida.

También la demora para hoy el vapor Lutio, que debía emprender viaje para Ibiza.

Anoche suspendió su salida para Barcelona el vapor Mallorca que debía emprender viaje de rápido, demorándose para esta mañana a las seis.

Ayer conocimos daños causados por el temporal del sábado en el Molinar de Levante en la parte del Portixolet y Ca sa Curra.

Los furiosos oleajes no solo arrastró el muralón que protege la playa sino que alcanzó las viviendas, derribando puertas.

Hubo vecino que tuvo que salir de la casa por la azotea, por estar infranqueable la puerta a causa de las olas y de las piedras que estas acumulaban.

De Andraitx

El cielo, durante esta semana se ha cubierto varias veces de negros y gruesos nubarrones amenazando lluvia y a pesar de esto, se ha mostrado reacio en enviarnoslo, lo que agrava de cada día la situación del terreno, pues es ya bastante la sequía que sufre y que impide a los agricultores hacer en él las labores propias de la estación.

También la persistencia del tiempo en no llover, causa inquietud al vecindario, que ve como la superficie del agua de las cisternas va bajando y muchos son los vecinos que temiendo ver sus cisternas sin el apropiado líquido van a buscarlo al "Pou de'n Jofre".

El miércoles de la presente marcharon a América bastantes paisanos nuestros.

En vista de la escasez de trabajo debido a las circunstancias que atravesamos, son muchos los vecinos de S'Arracó que se preparan para emigrar a Francia y América.

Ha dejado de existir en esta ciudad la distinguida señora doña María Ripoll y Irobart.

Descanse en paz.
Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla, dadas las dotes que la adornaban.

Enviarnos a su familia y especialmente a nuestros amigos su hermano el Licenciado en Ciencias don Juan Ripoll y a su sobrino el concejal del Ayuntamiento don Gabriel Carbonell, la expresión de nuestro pésame.

De Sociedad

Ayer en la capilla del Palacio Episcopal, nuestro Obispo confirió el Sagrado Orden del Sacerdocio al Religioso Capuchino Rdo. P. Valentín de Barcelona conocido en el siglo en el nombre de José Miralles y Martínez, quien ha sido destinado a esta Residencia de Palma.

Hoy embarcará para Barcelona con objeto de celebrar su primera Misa en aquella capital donde residen sus padres, después de la cual regresará a esta.

Ha dejado de existir en esta ciudad la distinguida señora doña María Ripoll y Irobart.

Descanse en paz.
Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla, dadas las dotes que la adornaban.

Enviarnos a su familia y especialmente a nuestros amigos su hermano el Licenciado en Ciencias don Juan Ripoll y a su sobrino el concejal del Ayuntamiento don Gabriel Carbonell, la expresión de nuestro pésame.

Teatros

Principal
El miércoles próximo llegará de Barcelona el eminente pianista Rubinstein, el cual tiene que dar dos conciertos en nuestro Teatro Principal los días 24 y 26 del corriente.

Lírico
El sábado debutaron en el Teatro Lírico las bailarinas Las Giraldinas, la completista Tina Desmet y Los hermanos Palacios, bailarines.

Las primeras y los últimos habían ya trabajado en el Lírico y la segunda en el Balear.

Su trabajo era pues conocido del público de Palma, no obstante los señores demostraron el agrado con que los volvían a ver, coimendados de aplausos.

Rosario solemne por la paz y en sufragio a las víctimas de la guerra

El Director de la Asociación del Rosario Perpetuo Fr. Manuel Montoto ha publicado una circular invitando al rezo del Rosario para alcanzar la ansiada paz.

He aquí los principales párrafos: Unamos, pues, nuestras súplicas a las oraciones de la Iglesia, y ya que el Santo Rosario es tan eficaz para conseguir de Dios, por intercesión de María, el remedio de todas nuestras necesidades y la salvación de las almas

del purgatorio, reemos el Rosario a fin de que el Señor se apiade de Europa, tenga misericordia de las naciones y de las almas de sus hijos, muertos en tan espantosa lucha, y cese de una vez esa guerra intestina que tantos estragos ha causado ya en los veinte y siete meses que lleva de duración.

Con esta doble intención rezaremos, pues, el Rosario, solemne y públicamente, el domingo 26 del actual en la Iglesia de Santa Catalina de Sena, desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde. A las nueve se expondrá Su Divina Majestad y se celebrará una misa, comenzando, después de la exposición, el rezo del Santo Rosario que se continuará de hora en hora en la forma siguiente: Hecha la señal de la cruz se dirá en secreto el acto de contrición, luego se rezará la estación al Santísimo Sacramento, las tres partes del Rosario con las consideraciones propias del Rosario Perpetuo, la letanía y la oración compuesta por Su Santidad Benedicto XV para impedir del Señor el beneficio de la paz.

El orden con que sucederán los Coros para el rezo del Rosario, será el siguiente:
De 9 a 10.—Coros 1, 2 y 3 de las tres divisiones; y 4 de la 1.ª.
De 10 a 11.—Coros 4, 5 y 6 de la 2.ª y 3.ª; y 6, 7 y 8 de la 1.ª.
De 11 a 12.—Coros 7, 8 y 9 de la 2.ª y 3.ª; y 9, 10, 11 y 12 de la 1.ª.
De 12 a 1.—Coros 10, 11 y 12 de la 2.ª y 3.ª; y 13, 14, 15 y 16 de la 1.ª.
De 1 a 2.—Coros 13, 14 y 15 de la 2.ª y 3.ª; y 17, 18, 19 y 20 de la 1.ª.
De 2 a 3.—Coros 16, 17 y 18 de la 2.ª y 3.ª; y 21, 22, 23 y 24 de la 1.ª.
De 3 a 4.—Coros 19, 20 y 21 de la 2.ª y 3.ª; y 25, 26; 27 y 28 de la 1.ª.
De 4 a 5.—Coros 22, 23 y 24 de la 2.ª y 3.ª; y 29, 30, 31 de la 1.ª y 25 de la 2.ª.
De 5 a 6.—Coros 26, 27, 28, 29, 30 y 31 de la 2.ª y 25, 26, 27, 28, 29, 30 y 31 de la 3.ª.

Los Coros de la 4.ª División ya formados, concurrirán al Rosario Solemne en las horas señaladas a los números correspondientes de las tres Divisiones anteriores.

A las seis de la tarde, con asistencia de todos los Coros, se dará por terminado el acto con arreglo al programa siguiente: Estación mayor, Rosario con intermedios cantados, Salve cantada, Letanía, oración por la Paz, cinco Padre-nuestros en memoria de la Pasión de N. S. Jesucristo y en sufragio de las almas de las víctimas de la guerra, sermón por el Rdo. P. Director de la Asociación; y Reserva del Santísimo Sacramento.

Invitamos a todos los fieles a que asistan a estos cultos, y a las misas que se celebrarán a las 9, 10, 11 y 12 de la mañana, y junten sus oraciones con las nuestras para alcanzar del Señor el beneficio tan deseado de la Paz y el descanso eterno de las almas de las víctimas de la guerra.

¡Ojalá veamos a toda Palma, secundando nuestros deseos, postrarse a los pies de Jesús Sacramentado y de la Santísima Virgen, para pedirles, con el rosario en la mano, en el corazón y en los labios, el término de la guerra europea!

Los socios del Rosario Perpetuo llevarán puesta la insignia de la Asociación.
Palma 12 de Noviembre de 1916.
Fr. Manuel Montoto, Director.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en San Cayetano dedicadas a la Madre del Amor Hermoso: Exposición y misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, sermón de Triduo, ejercicio solemne y reserva de S. D. M.

Visita a la Celda de María
A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en San Cayetano dedicadas a la Madre del Amor Hermoso: Exposición y misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, sermón de Triduo, ejercicio y al final se cantará la Letanía Lauretana, el Te-Deum y se hará la reserva solemne de S. D. M.

Visita a la Celda de María
A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

REMITIDO
Señor Director de LA ALMUDAINA.
Muy señor mío: Agradeceré se sirva insertar en su ilustrado periódico, a las siguientes líneas:
Según certificado de análisis expedido por la Estación Etnológica de esta Ciudad, practicado a unas muestras superfosfata de cal, 1618 marca UNION ESPAÑOLA, extraídas de una partida adquirida en los Almacenes de los señores BAUSTO MALIBERTI Y C.ª, dicha operación acusa una riqueza de 17,18 por 100 de Acido fosfórico soluble en el agua y citrato.

Lo que me complazco en hacer público para conocimiento de todos los Agricultores en general y satisfacción de mis clientes en general.
Dándole gracias por todo, queda muy afo. s. s. q. b. s. m. Francisco Pou.
Felanitx 20 Noviembre 1916.

JOVEN
de 16 a 18 años se desea para oficina de 10 a 12. Preferible con nociones de inglés. Ocasión para practicar el idioma y mecanografía. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

15 MILLONES
de personas emplean un diario los saquitos que limpian perfectamente metales, cristales, pinturas, etc. 40 céntimos en todas partes.

del purgatorio, reemos el Rosario a fin de que el Señor se apiade de Europa, tenga misericordia de las naciones y de las almas de sus hijos, muertos en tan espantosa lucha, y cese de una vez esa guerra intestina que tantos estragos ha causado ya en los veinte y siete meses que lleva de duración.

Con esta doble intención rezaremos, pues, el Rosario, solemne y públicamente, el domingo 26 del actual en la Iglesia de Santa Catalina de Sena, desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde. A las nueve se expondrá Su Divina Majestad y se celebrará una misa, comenzando, después de la exposición, el rezo del Santo Rosario que se continuará de hora en hora en la forma siguiente: Hecha la señal de la cruz se dirá en secreto el acto de contrición, luego se rezará la estación al Santísimo Sacramento, las tres partes del Rosario con las consideraciones propias del Rosario Perpetuo, la letanía y la oración compuesta por Su Santidad Benedicto XV para impedir del Señor el beneficio de la paz.

El orden con que sucederán los Coros para el rezo del Rosario, será el siguiente:
De 9 a 10.—Coros 1, 2 y 3 de las tres divisiones; y 4 de la 1.ª.
De 10 a 11.—Coros 4, 5 y 6 de la 2.ª y 3.ª; y 6, 7 y 8 de la 1.ª.
De 11 a 12.—Coros 7, 8 y 9 de la 2.ª y 3.ª; y 9, 10, 11 y 12 de la 1.ª.
De 12 a 1.—Coros 10, 11 y 12 de la 2.ª y 3.ª; y 13, 14, 15 y 16 de la 1.ª.
De 1 a 2.—Coros 13, 14 y 15 de la 2.ª y 3.ª; y 17, 18, 19 y 20 de la 1.ª.
De 2 a 3.—Coros 16, 17 y 18 de la 2.ª y 3.ª; y 21, 22, 23 y 24 de la 1.ª.
De 3 a 4.—Coros 19, 20 y 21 de la 2.ª y 3.ª; y 25, 26; 27 y 28 de la 1.ª.
De 4 a 5.—Coros 22, 23 y 24 de la 2.ª y 3.ª; y 29, 30, 31 de la 1.ª y 25 de la 2.ª.
De 5 a 6.—Coros 26, 27, 28, 29, 30 y 31 de la 2.ª y 25, 26, 27, 28, 29, 30 y 31 de la 3.ª.

Los Coros de la 4.ª División ya formados, concurrirán al Rosario Solemne en las horas señaladas a los números correspondientes de las tres Divisiones anteriores.

A las seis de la tarde, con asistencia de todos los Coros, se dará por terminado el acto con arreglo al programa siguiente: Estación mayor, Rosario con intermedios cantados, Salve cantada, Letanía, oración por la Paz, cinco Padre-nuestros en memoria de la Pasión de N. S. Jesucristo y en sufragio de las almas de las víctimas de la guerra, sermón por el Rdo. P. Director de la Asociación; y Reserva del Santísimo Sacramento.

Invitamos a todos los fieles a que asistan a estos cultos, y a las misas que se celebrarán a las 9, 10, 11 y 12 de la mañana, y junten sus oraciones con las nuestras para alcanzar del Señor el beneficio tan deseado de la Paz y el descanso eterno de las almas de las víctimas de la guerra.

¡Ojalá veamos a toda Palma, secundando nuestros deseos, postrarse a los pies de Jesús Sacramentado y de la Santísima Virgen, para pedirles, con el rosario en la mano, en el corazón y en los labios, el término de la guerra europea!

Los socios del Rosario Perpetuo llevarán puesta la insignia de la Asociación.
Palma 12 de Noviembre de 1916.
Fr. Manuel Montoto, Director.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en San Cayetano dedicadas a la Madre del Amor Hermoso: Exposición y misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, sermón de Triduo, ejercicio solemne y reserva de S. D. M.

Visita a la Celda de María
A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en San Cayetano dedicadas a la Madre del Amor Hermoso: Exposición y misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por

TELEGRAMAS

El conflicto europeo

Telegramas de Madrid

Madrid 18 a las 17

Pidiendo la gestión de un indulto en favor de dos españoles condenados a muerte en París

Los periodistas que hacen información en Palacio visitaron al señor Marqués de Torrecillas rogándole que trasmita al Monarca sus deseos de que gestione del Gobierno francés el indulto del periodista español Ricardo González Llano y su suegro don Emilio Balot condenados ayer a muerte en Consejo de Guerra celebrado en París por espionaje.

Los periodistas seguirán las gestiones por la tarde cerca del Gobierno y del Embajador francés.

Esperan que los periodistas de provincias se unirá al movimiento.

Reunión del Comité Esclavo

Names.—El Comité Esclavo de Petrogrado celebró sesión para tratar de la cuestión polaca terminando con un escandaloso al proponer un orador que para Polonia sería más importante una cooperación de Rusia análoga a la de Finlandia.

Homenaje a Francia

Lion.—El Instituto Nacional Americano de Artes y Letras de Nueva York ha celebrado una reunión para rendir homenaje a Francia en la persona del artista Luis que ha ido en Comisión a Nueva York.

Mr. Roosevelt pronunció un discurso elogiando a Francia.

Felicitación del Papa al Obispo de Arras

Lion.—El Cardenal Gasparri Secretario de S. S., ha escrito una carta al Obispo de Arras, felicitándole en nombre del Papa por haber sido nombrado Caballero de la Legión de Honor.

Choque del «Deutschland» con un remolcador

Londres.—Por la madrugada al salir del puerto de Wemberton el submarino mercante alemán «Deutschland» chocó con un remolcador el cual se hundió en tres minutos abogándose cinco tripulantes.

El sumergible tuvo que volver al puerto para reparar averías.

En la Cámara Inglesa. Ataque de Churchill contra el Gobierno

Londres.—En la Cámara Mr. Churchill atacó violentamente al Gobierno, proclamando la necesidad de la incautación de la marina mercante, aconsejando se adopten medidas draconianas, antes de que los pacifistas tengan tiempo de formar opinión.

El Ministro de las Colonias anunció que se han tomado todas las medidas para evitar que en la próxima primavera recibamos dolorosas sorpresas.

Sobre el reclutamiento de voluntarios en Polonia

Ginebra.—El periódico oficial de Polonia anuncia que a partir del día 22 del actual se abrirán las listas de voluntarios polacos.

Añade el mismo periódico que según orden del alto mando deben incorporarse los nuevos contingentes al ejército alemán.

Comentarios

París.—Dicen de Nueva York que la respuesta inglesa a la protesta americana contra las listas negras ha suscitado comentarios.

Madrid 19 a las 17

Zepelin derribado por los rusos

Londres.—Noticias recibidas de Petrogrado dan cuenta que en el frente Sudoeste cerca de Sarny los rusos han derribado un gran zepelin capturando a la tripulación compuesta de 16 hombres, cogiendo tres cañones, 2 ametralladoras y 300 bombas.

Contra las exigencias de la Entente

Nauen.—La prensa suiza ataca en forma certera las nuevas exigencias de la Entente sobre el derecho de exportación y restricción de la salida de determinados artículos.

Todos los periódicos se ponen al lado del gobierno suizo ante las exigencias de la Entente.

Los gobiernos holandés y alemán negocian con esta última nación para que les facilite carbón de piedra por resultar insuficiente el que envía Inglaterra.

Las negociaciones resultan difíciles a causa de la presión que ejerce Inglaterra.

La explosión de puerto Arcangel fué debida a un submarino

Nauen.—El número de muertos en la explosión del Puerto Arcangel asciende a 530.

La causa fué la explosión del vapor «Baron Drissen» cargado de municiones que fué torpedeado por un submarino, comunicándose el fuego a otros vapores, también cargados de municiones.

Protesta contra la autonomía de Polonia

Lyon.—En la conferencia que celebraron en París los gobiernos británico, italiano y francés acordaron encargar a sus embajadores de países neutrales entreguen al gobierno respectivo una protesta por la reclamación hecha por los emperadores de Alemania y Austria declarando la autonomía de Polonia en forma de Monarquía hereditaria y organizar ejército polaco; pues entienden que no puede haber transferencia de soberanía sobre un terreno ocupado ni tener derecho de disponer de un territorio en provecho de quien sea.

Madrid 19 a las 24

Los aliados toman Monastir

París.—Comunicado oficial. El ejército aliado que opera en Oriente ha ocupado esta mañana la importante plaza de Monastir.

«Zepelin» derribado

Petrogrado.—En el frente del Noroeste los rusos han derribado un enorme zepelin, haciendo prisioneros a 22 tripulantes y cogiendo dos cañones, tres ametralladoras y trescientos kilos de bombas.

De la India

Londres.—Un comunicado de la India dice que los ingleses dispersaron el día 16 seis mil indios. Tuvimos un muerto y diez heridos y el enemigo tuvo un centenar de bajas.

Avance inglés. Combates aéreos

Londres.—A pesar del mal tiempo ampliamos nuestro frente al Sur y Norte del Ancre ganando terreno especialmente en la orilla Sur del río, donde llegamos a los arrabales de Grandcourt.

En estas operaciones hicimos prisioneros a 258 enemigos.

Ayer se registraron muchos combates aéreos.

Destruimos un aparato alemán dispersando a los demás.

En otros encuentros siete aviones enemigos fueron derribados con averías.

Tres aviones ingleses han desaparecido.

Nota oficial francesa. Avances aliados

París.—Comunicado oficial del mediodía.

La noche ha sido tranquila en el conjunto del frente.

Servicios de aviación. Se confirma que el 16 de Noviembre el ayudante Dornier derribó el avión alemán que cayó cerca de Marche-leccoe.

En Oriente. En Dobran y el Vardar ha actividad de ambas artillerías.

Al Este de Czerna las tropas serbias han continuado sus progresos sobre Grunista y han cercado esta localidad.

En la embocadura del Czerna los serbios han rechazado un nuevo contraataque búlgaro contra la cota 1212.

El enemigo se repliega en desorden hacia el Norte perseguido por los serbios que han llegado a las cercanías de la cota 1278.

En la región del Sur de Monastir las tropas franco-rusas han realizado nuevos progresos en dirección a Hoveven.

Los aviones ingleses han bombardeado los campos enemigos de los alrededores de Neves, mientras que los nuestros arrojaron bombas sobre los vivacques y acantonamientos de Novak y Monastir.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 19 a las 23

El servicio civil obligatorio en Alemania

Amsterdam.—Dicen de Berlín que la prensa alemana trata del proyecto del servicio obligatorio civil y dice que comprenderá a aquellos que sin tener ocupaciones disfruten de cierto límite de renta y aquellos que tengan ocupación no absoluta precisa para la vida económica de la nación.

El límite de la edad para esta clase de servicio es de 16 a 60 años.

Daños en Italia por las lluvias

Roma.—Las lluvias persistentes en el Nordeste de Italia han causado inundaciones y daños que se calculan en dos millones de liras.

Comentarios al servicio obligatorio alemán

París.—La prensa de esta capital comenta la implantación del servicio civil obligatorio en Alemania. Unos califican la orden de tiránica, otros dicen que demuestra el agotamiento de Alemania.

En cambio «Le Temps» cree que la medida es acertada para aumentar los medios de resistencia de Alemania.

Téngase en cuenta, añade, que Alemania no espera el último momento para prevenir los peligros.

Recuerda dicho periódico las bur las con que fueron recibidas las medidas alemanas sobre la alimentación y ahora resulta que todas las naciones las copian.

Celebrando la independencia de Polonia

Berna.—Los polacos residentes en esta capital han celebrado una ceremonia religiosa con motivo de la constitución del reino de Polonia.

Figuraban entre los asistentes grupos voluntarios que en 1863 pelearon por la independencia polaca.

Daños causados a los griegos por las escuadras aliadas

Atenas.—«Patri» dice que la acción de las escuadras de la Entente en la costa de Macedonia ningún daño causó al enemigo y en cambio causó graves daños, destruyendo edificios de súbditos griegos que no podrán recibir indemnización.

Zepelin derribado

Petersburgo.—Cerca de Wassary los rusos derribaron un zepelin capturando a sus tripulantes.

Rusia no puede ayudar mucho a Rumania

La Haya.—El ministro búlgaro Kermetschiff ha declarado que Rusia no está en condiciones de prestar gran ayuda a Rumania, pues sus tropas instruidas fueron exterminadas en la ofensiva dirigida por Brusilof quien no reparó en sacrificios para obtener éxito.

Añade que además que ahora en Rusia escasean las municiones, pues la acción de los submarinos ha suspendido las expediciones marítimas de Norte América.

Terminó diciendo que cree prematuro hablar de paz separada entre Rusia y Alemania.

Carta de Atenas sobre las fuerzas de Venizelos

Roma.—«Corriere della Sera» publica una carta de Atenas que dice que a pesar de los informes de las agencias inglesas, Venizelos no ha reunido más allá de tres mil hombres.

Aconseja dicho periódico a Italia que vaya con tiento en las relaciones con Venizelos.

Nueva alza de algodones

Londres.—De resultas de los hundimientos de buques en el Mediterráneo, en la Bolsa de Liverpool los algodones han sufrido nueva alza.

Un submarino causó la catástrofe de Arkángel

Amsterdam.—La prensa de Berlín dice que la catástrofe de Arkángel fué causada por un submarino que torpedeó a un transporte cargado de municiones.

Los búlgaros han evacuado Monastir

Ginebra.—Un telegrama de Sofía dice que los búlgaros han evacuado Monastir.

Llegada de Roques a Roma

Roma.—Ha llegado a esta capital el ministro de la Guerra de Francia general Roques, procedente de Atenas.

Protesta por la independencia de Polonia

París.—Las potencias de la Entente han acordado protestar ante los neutrales de la independencia de Polonia.

Cotizaciones

Madrid 18 a las 17'00

Interior centado	74'65
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p 3	96'35
Amortizable nueve	00'00
Banco de España	448'00
Compañía Tabacalera	282'00
Francia	88'20
Libras	23'21
Exterior	83'40

Política

Madrid 31 a las 17

Confianza de Romanones—La ley de subsistencias

El Jefe del Gobierno señor Conde de Romanones tiene confianza en que el lunes se aclare la situación. Confía que las minorías tratarán el asunto del presupuesto extraordinario como obra nacional, darán facilidades y no obstruirán. Contestando a unas observaciones que le hicieron los periodistas sobre la lentitud con que procede la Junta de Substancias, contestó que el Gobierno no puede hacer más que laborar rápidamente la ley y armar el instrumento.

Madrid 19 a las 24

La fórmula para las discusiones parlamentarias

Dícese que en la sesión de mañana del Congreso después que el Ministro de Fomento señor Gasset termine su discurso y exprese su respectivo criterio las varias jefes de minoría, hará el conde de Romanones un breve y sustancioso discurso, del cual saldrá la fórmula consistente en simultanear la discusión del presupuesto extraordinario con la del ordinario y pasar algunas partidas de uno al otro.

Manifestación socialista

Madrid 19 a las 17

Fan y trabajo

A las once de la mañana se organizó una manifestación socialista en la plaza de Cárceles.

Había escasa concurrencia, siendo el día desapacible, lluvioso y frío.

Presidían la manifestación los delegados regionales y los diputados señores Domínguez, Chax y Castrovidó y los compañeros García Cortés y Largo Caballero.

Al frente de la manifestación era llevado un cartel que decía «Abaratamiento de las subsistencias—Queremos trabajo».

Se puso en marcha la manifestación que no pasaba de 500 personas.

Algunos curiosos presenciaron el paso de la manifestación por el paseo de Recoletos y la Castellana.

Al llegar frente a la casa del conde de Romanones oyéronse voces de mueras a éste y a los ladrones y asesinos de Ferrer.

Se practicaron dos detenciones. Al llegar los manifestantes ante la estatua de Castelar el señor Bastier recomendó a aquellos que se dieran por la noche a la Casa del Pueblo para tomar acuerdos referentes a lo que se iría al par general o al esperar los resultados de las gestiones de la Junta de Substancias, acordándose entregar las conclusiones al Gobierno.

Lo que dice el Ministro de la Gobernación

El señor Ruiz Gimenez nos dijo que habló con el presidente esta mañana.

En este momento se me ha comunicado por la Dirección de Seguridad que ha terminado la manifestación en medio del orden completo.

El Gobierno, añadió el ministro, se congratula en autorizar estas manifestaciones populares, pues es ello una manifestación del país en la cual puede apoyarse el Gobierno para remediar la crisis de las subsistencias.

Como habrán visto, dijo el ministro, no ha habido alarde de fuerza.

En cuanto a los mueras al conde de Romanones dados al pasar por frente de su casa no tiene impor-

tancia alguna, puesto que ha sido un caso individual; que ha sido reprimido por los demás manifestantes.

Hubo dos detenidos que han sido puestos en libertad.

Por último dijo el señor Ruiz Gimenez estando con los periodistas; ahora voy a felicitar a la Infanta Isabel que por la noche marcha a Tudela.

Mañana irá al Senado donde terminará la interpelación sobre el proyecto de la mendicidad.

Noticias sueltas

Madrid 18 a las 17

Visitas al Rey

S. M. el Rey tuvo varias audiencias; entre otras una Comisión de la Asamblea de Secretarios de Ayuntamientos y otra de Santander interesándole que se concedan mayores recursos a aquel puesto.

Medidas contra las algaradas de los dependientes de comercio

El ministro de la Gobernación señor Ruiz Gimenez adoptó medidas para evitar las algaradas de los dependientes de comercio.

Handicapeados—Muertos y heridos

Comunican de Sevilla que en la fábrica de fundición propiedad de don José Coblán, se hundió una pared de quince metros de altura.

Joaquín Gutiérrez Sánchez que daba de comer a unos cerdos detrás de la pared pereció sepultado con los cerdos.

Deja a su esposa loca y a ocho hijos.

Otro joven llamado José Pando también resultó muerto, José Cabrerizo Lema y Juan Camacho, heridos graves y dos más heridos leves.

Madrid 19 a las 24

El Rey de osas en Tudela

Esta noche se marchará el Rey de cacería a Tudela, donde permanecerá durante toda la semana entrante.

Esta circunstancia aleja la posibilidad de que haya crisis.

Sesión de clausura de la Asamblea del Personal Administrativo de Enseñanza—«Camoules»—Banquete

Se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea del personal administrativo de primera enseñanza celebrada en esta Corte.

Se aprobaron las siguientes conclusiones:

Que se solicite una escala de sueldo del Magisterio; que se sujete a escalafón la provisión del Magisterio; que sea en turno restringido la oposición en escuelas de mil pesetas; que se destine una manera de ingreso en el Magisterio a los maestros interinos; que se establezcan clases de adultos en las escuelas; que el Tesoro pague las consignaciones de gratificación en concepto de escuela de adultos; que se simplifique la contabilidad provincial; que en derechos pasivos y jubilaciones las clasificaciones de haber sean simultáneas; que se inculca el Estado de las escuelas que funcionan con carácter voluntario sostenidas por Municipios; que las acciones administrativas intervengan en la rectificación de escalafones y en la expedición de licencias, cuando éstas sean para asuntos propios; que se conceda medio sueldo a los sustitutos; que se dicte un nuevo reglamento para las habilitaciones del escalafón; y que se supriman las categorías intermedias y se establezca la de cinco mil pesetas.

Los asambleístas se reunieron luego en banquete en el hotel Ritz presidiendo el acto el Subsecretario de Instrucción Pública don Natalio Rivas, el Director General de Primera Enseñanza señor Royo Villanova, al señor Mora y otros.

Hablaron, al final del banquete, los señores Mora, Royo Villanova y el Subsecretario don Natalio Rivas.

Este hizo un resumen de los discursos, ofreciendo continuar la labor de mejoramiento de los funcionarios del Magisterio.

Dijo que el partido liberal ha demostrado que se ocupa de la enseñanza.

Recordó que el Conde de Romanones arrancó al Municipio a los maestros y que el señor Burell su-

Talonarios de Lotería de Navidad

Se confeccionan con rapidez y economía en la casa Amengual y Muntaner

ANTONIO ROCA GARCIA

MEDICO-OCULISTA SELECCION DE LENTES Consulta de 11 a 1 y horas convenientes Valero, 2, entresuelo, (Esquina Br...

Antonio Oliver Frontera

Médico internista, especialista en enfermedades del ESTÓMAGO CALLE DE LA PUREZA, NUM. 10 CONSULTA DE 11...

EL AÑO EN LA MANO

De venta en la casa AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2, Palma

MAPA DE MALLORCA

NUEVAMENTE EDITADO

Tamaño 44 x 64 en vitela 1'00 pesetas id. 65 x 75 id. con los escudos de las ciudades, pueblos y villas de Mallorca, número de habitantes etc. 1'50 Id. id. en tela 2'00 Id. id. estirado, embarnizado y marco. 9'50

De venta en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER Cadena, 2 PALMA

primos los sueldos menores de mil pesetas. Bebió el señor Linares Rivas para que España se eduque y sea rica y fuerte.

Tempestad en Bilbao—Se extiende a otras provincias. En Valencia

Comunican de Bilbao que ayer continuó con violencia el huracán. El vendaval arrancó muchos árboles y por efectos de él se derrumbó el piso tercero de un edificio escolar que se construye en el barrio de Indanchu, causando el derrumbamiento de dos heridos, al bien de carácter leve.

Han entrado en dicho puerto cantábrico muchos barcos de arribada forzosa.

El temporal se extiende a las provincias de Almería, Asturias, Salamanca, Burgos, Valladolid y Orense.

En Valencia un violento temporal ha dejado sentir sus efectos, causando daños y destrozos.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Barcelona 19 a las 20

Daños en el puerto de Marsella

Marsella.—El temporal desarrollado ayer en estas aguas ha causado graves daños en el puerto. El oleaje era horroroso.

Hacia tiempo no se había registrado un temporal en el mar, tan horroroso.

Madrid 19 a las 24

Temporal en Marsella

Marsella.—Se ha registrado una violenta galerna que ha producido grandes daños en el puerto.

Varias embarcaciones han sido hundidas.

Noticias de Barcelona

Barcelona 19 a las 22

El temporal

Durante toda la noche y madrugada ha soplado viento huracanado que ha calmado en las primeras horas de la mañana, calmado también el temporal en el mar.

Durante la noche y la madrugada hemos estado incomunicados con Madrid.

El tren rápido de Madrid que llega a media noche ha llegado con media hora de retraso.

Premio al hospital de San Pablo

Con asistencia del Alcalde accidental señor Duran y Ventosa y de varios concejales se ha efectuado la solemne entrega del premio anual que se concede al mejor edificio, construido durante el último año.

El premio ha correspondido al Hospital de San Pablo, cuyo arquitecto ha sido el señor Domestico y Muntaner.

Un hombre electrocutado. Cerca de la barrada de Valdecañas ha sido hallado esta tarde un hombre carbonizado. Se supone que quiso robar un cable eléctrico y recibió una descarga de la corriente, falleciendo a consecuencia de ello.

Stimulador. En la Fraternidad Republicana del distrito VII se ha celebrado un mitin.

Todos los oradores en especial Emilio Iglesias censuraron a los diputados del partido radical por ejercer de ministeriales.

Estreno de «Maruxa» en Llíçia. Anoche en el gran teatro de Llíçia a pesar del mal tiempo se estrenó la ópera «Maruxa» obteniendo un éxito completo.

«Aplio» jaimista en Tena. Se ha celebrado un aplio jaimista en Tena. Ha estado muy concurrido, que hayan ocurrido incidentes de ninguna clase.

BUXARRO

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 18 a las 17

Destino

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden disponiendo que el Comandante don Francisco Melero Barrio, jefe de la 1.ª Región, pase a Comandante Militar de la Plaza de Palma.

Barcelona 19 a las 17

De Instrucción

El Rector de esta Universidad ha firmado la convocatoria de oposiciones a la Cátedra de Música de la Escuela Normal de Maestros de Baleares.

CORRESPONSAL

Hasta ayer al mediodía se interrumpió la telegrafía con Mallorca. A la una de la tarde de ayer domingo recibimos la conferencia de Madrid desde las cinco de la tarde de ayer.

Esta pasada noche hemos recibido las conferencias abonadas de las conferencias de ayer domingo. En cambio nos faltan